

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EL ROBO EN CASA DE DORA LA CORDOBESITA.—X) Sitio por donde penetraron los ladrones y arrojaron al exterior todo lo robado.—En la próxima edición daremos una amplia información gráfica de cuanto se relaciona con este asunto que tanto ha interesado al público.

MANTEQUILLA P.F. ESSENSEN

LEGITIMA DANESA LA PRED LECTA DE LOS INTELIGENTES



R. O. L. (S. L.)

Renovación de neumáticos (RECAUCHUTADOS)

Única casa en Córdoba que tiene sus talleres montados con aparatos para la renovación de cubiertas en una sola operación.

Gran Capitán, 11

Córdoba

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 30 de Noviembre

En veinticuatro horas

Temperatura m. al sol y al aire libre	23'60
a la sombra	18'40
mínima	7'20
media	12'80
Oscilación	11'20
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	2'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0°	748'70
Temperatura a la sombra	7'60
de termómetro hmd.	7'20
Tensión del vapor	7'30
Humedad relativa	94'00
Estado del cielo	Nuboso
Dirección del viento	E.
Fuerzas	Ventolina
Recorrido en 24 horas	75'00

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy jueves 1.º de Diciembre de 1927

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Grandes funciones de **CINEMATÓGRAFO**.—Estreno del episodio séptimo en dos partes de la serie alemana **La Princesa Esmeralda**.—Estupendo estreno de la película en seis partes de la marca «Paramount», por los mismos artistas de «La gran duquesa y el camarero», titulada **FIGARO EN SOCIEDAD**, divertidas aventuras de un barbero provinciano en la capital.

Precios de las localidades: Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Gradas, 0'20.
NOTA.—El sábado, debut de la Gran Compañía de Comedias de **MARÍA CAÑETE**.

ESPECTÁCULOS EMPRESA A, CABRERA

Teatro Duque de Rivas

TELEFONO 7-4-1. Función para hoy jueves 1

Gran Compañía de ANTONIA PLANA y EMILIO DIAZ

A las diez en punto de la noche.—Reestreno de la hermosa comedia en tres actos titulada **Ha entrado una mujer**.

Precios populares: Butacas, 3 pesetas; Gradas, 30 céntimos.

A las seis de la tarde.—Cine popular.—Continuación de la serie **Aventuras de un navegante**, y complemento de películas cómicas.—Butaca, 50 céntimos; Gradas, 15.

Parque Recreativo.—El domingo 4 de diciembre, a las cuatro de la tarde: Grandes combates de boxeo por pugilistas vascos, portugueses, americanos y cordobeses. Vean programas.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

PACO PELUQUERO señoras

Corte de melena 1'50; Niñas, 1.

Concepción, 32. Entradas: Menéndez Pelayo y Uceda

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda la casa de la Huerta de «El Cerrillo», con luz eléctrica, teléfono y garage. Informes Sevilla, 4.

Se cede habitación para caballero en sitio inmejorable y casa de poca familia. Razón en la administración de este periódico.

Almonedas

Se vende un dormitorio, sillas de hierro y madera, mesa, lavabo, mecedoras, aparador, sofás y todos los enseres de casa. Para verlos y tratar, Plaza de Colón 2, Campo de la Merced.

Automóviles

Se vende automóvil Renault, 6 caballos, seminuevo. Informarán Garage Estrada. Córdoba.

Compras y ventas

Cebollas grandes y chicas, para matanza, procedentes del cortijo de Panjiménez (Alcolea) se venden. Para tratar: Braulio Laportilla, 3, bajo

Farol tempestad.—El mejor y más económico sistema de alumbrado para las clases trabajadoras, obras públicas y casas de labor. Sólo vale pesetas diez. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13. Almacén de pianos

Mantecas Lorenzana de «La Manteguera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compete con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación: Casa Pozo. Reloj, 1.

Se vende una cama de matrimonio y una cuna. Muro de la Misericordia, 29.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Venta urgente de montera de cristales y portaje y herraje, procedentes del derribo de la casa número 9, de la hoy plaza de Cánovas. Verlo y tratar, con señor Muela, Santa Ana, 1; de tres a seis tarde.

Se vende una casa con buena titulación y 1.375 metros cuadrados, salón para teatro y 15 habitaciones. Para detalles, calle Nueve de Julio 1910, de Iznájar, José Pérez Lopera.

Se vende una máquina de coser Singer en buen uso y poco dinero.—Razón Alfaro, 22.

Empleos

y colocaciones

Se necesitan hombres y mujeres para trabajar en la faena de aceitunas. Pretorio, 3.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Seguros de cristales.—Si usted, señor, que tiene una tienda, le conviene asegurarse, para el riesgo de los cristales, déjelo para «Unión Catalana» que es la más recomendada y tiene un centenar de asegurados en esta plaza. Agente en Córdoba, E. de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón. A. de Morales, 10. Teléfono 212.

Informaciones de anoche

Retablillo

La torre interrumpida

Ha muerto Enrique Gómez Carrillo. Guatemalteco de nacimiento, francés por entusiasmo, y español por adopción, supo cultivar con singular acierto su espíritu cosmopolita y andariego en el claro surco de la moderna literatura francesa.

La vida de Gómez Carrillo, fué la inquieta vida del errabundo y del nómada. Y ese nomadismo, esa eterna vibración sentimental—ansia de nuevos caminos y de nuevos soles—fué el marco dorado que encerró entre sus grecas la historia de un hombre que sufrió sed de Belleza, y la apagó en las nobles linfas de las antologías; que sufrió sed de Elegancia y la sació a bordo de las crónicas insuperables y frívolas; que sufrió sed de amar y se hartó de beber tras de los ojos sedientos y sintéticos de Raquel; o junto a las trágicas pupilas de la Mata Hari; aquella gentil chiquilla, bárbaramente fusilada en los fosos de Vicennes.

Gómez Carrillo, tuvo en su sangre un doble tronco de latinidad. Francesa su madre. Español su padre. Y si de éste heredó el porte gallardo y la altiva silueta de un soldado—con frondoso chambergo y ropilla de veludo—, de su madre, menuda, sonriente y rítmica, guardó siempre un sutil vaho de elegancia; una aristocrática afición al discreateo; ese *savoir faire*, tan amable, tan francés, que florece maravillosamente en los bulevares y en las calzadas parisienses.

Viajero; poeta; enamorado. He ahí el tríptico ideal de Gómez Carrillo. Y su labor literaria, como su vida, siempre se conser-

vó fiel a esos tres banderines señeros de su afición.

«El Japón heroico y galante», ya marca una brillante efemérides en el ciclo viajero de sus paseos por el mundo. Y «En las trincheras»—novela de muerte y de rebeldía, premiada por la Academia francesa—asoma definitivamente el nómada, el peregrino; el vicioso de paisajes y de costumbres, que pasea su pena por los suelos inhospitalarios de la gran tragedia, como pasea su vitola de foliculario y de enamorado por las páginas de oro de su Bohemia sentimental.

Se ha interrumpido la esbelta torre de la frivolidad. ¡Pobre Gómez Carrillo! Ni en sus comienzos de revoltoso, cuando representó en París a «El Liberal», ni en sus vehemencias de viajero, cuando bordó sobre riquísimo cañamazo «El encanto de Buenos Aires»; ni en sus locas madrugadas de delirio, bajo la sugestión de la muñeca aquella de los tabiados, o bajo la tremenda acusación—quizás—de aquel lindo pelele de Khand-Swani, jamás fué feliz. Vió rotos sus ídolos, como su alma. Y como su cuerpo, quemado de alcohol y acribillado por las mordeduras de las vigiliadas y de las jeringuillas malditas.

¡Pobre! Que la Muerte—Musa tuya y de Verlaine y de Modigliani, los tres insignes muertos de cocó, de ajeno y de tisis—conserve siempre húmedas las rosas blancas de tu tumba.

Antonio de la Rosa.

Militares

Presentado

Llegó de Larache, de conducir licencias, el capitán de ingenieros don Ramón García.

Revista

Con el fin de evitar gastos al Estado, se dispone que la revista de la oficialidad de complemento sea en el pueblo de su vecindad.

Servicios

De la asistencia médica queda encargado el capitán médico don Antonio Manzanares; de imaginaria, el de igual clase don Gaspar Gallego; del ganado, el segundo veterinario don Rafael Montoro; de transeuntes se halla encargado el regimiento de Sagunto.

Variación de horas

El toque de diana será a las 7'35, el relevo de guardia a las once y la de presentación a la misma hora, la junta de provisiones a las 11'30 y el toque de oración a las 16'40.

De Hacienda

Libramientos

Mañana serán satisfechos todos los libramientos pertenecientes a las clases activas de las dependencias oficiales que cobran sus haberes del Tesoro público en esta provincia.

Instrucción pública

Nombramientos provisionales

La «Gaceta» del día 28 inserta los nombramientos provisionales de maestros por el quinto turno.

Se da un plazo de quince días naturales para presentar las reclamaciones consiguientes.

El gesto del día

¡La mesa de la Comisaría! Pocas cosas hay en el mundo tan hospitalarias como la mesa de la Comisaría. Allí se recibe todo: la ganzúa del espadista; la pieza de seda de la mechera; la faca enrojecida del asesino. Entre el baldique de los infolios, sobre la carpeta, junto al tintero enmohecido, y a los formularios, andan al husmeo la tragedia, el hambre, la iniquidad, la miseria, la gallofa, el hampa...; toda la trágica literatura del escalofrío.

Esta vez no. Sobre la mesa acogedora, no se desmayan los crespones de la tragedia. La habitual severidad de los atestados, ha corrido el entrecejo ante la irrupción de los alegres colores de la farsa y de los soles chillones de las lentejuelas.

Sobre el tablero, y en orden disperso, un auténtico traje de gitana de Praga; los flamencos vuelillos de una falda de madroños—evocación de Malasaña y de Murat—, y la gracia picarona y castiza de un figaro, que huele a fandanguillo. Como una vieja acuarela de toros y de caleseras. Como una vieja estampa del señor don Francisco, el de las duquesas.

A Dora la Cordobesita, a ese petazo de cielo de Córdoba que se llamó Dora, le han robado unos trajes. Quizás, quizás, pensando que ya—después de su nupcia—no le servirán más.

Pero ese despojo, casi deja de ser delito para tornarse irreverencia. A nosotros se nos antoja ese robo algo así como robar un museo; algo que estaba consagrado por obra y gracia del Arte y de la Flamenquería. Algo tan prestigioso y tan fundamental—salvando las naturales fronteras—como el lienzo de «Las hilanderas» o el mármol del «Moisés» o la «Hornera» de Buonarrotti.

Todavía, a la vista de aquel traje gitano sembrado de flores amarillas, nos parece que estamos oyendo a la chiquilla tan garbosa tan cañi, derramando por la malla de sus dientes blanquísimos, aquella copla que floreció en Granada en una cueva del Monte y a la sombra de una chumbera:

La rosa de los calés
Orgullo de su Granada
No ha de ser pa su mercé.

Si. Algo así como robar un museo.

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

A través de la Prensa

“La Nación”

Se ocupa del funcionamiento de las sesiones de la Asamblea Nacional y dice que el Gobierno va recogiendo las enseñanzas que se desprenden de éstas, asegurando que la Asamblea va adaptándose a la realidad y añadiendo a su estatuto las enseñanzas que de la realidad se derivan.

Termina la editorial diciendo que la persistencia de la conducta del Gobierno ante la Asamblea llegará a proporcionar un organismo, insustituible para un estado moderno y acorde en absoluto con las exigencias de la época.

“El Sol”

Trata nuevamente en una de sus editoriales del Colegio de sordomudos y ciegos, haciendo un comentario de la situación en que el mismo se encuentra y dice que es necesario aumentar los colegios para ciegos pero procurando, para conveniencia de dichos institutos, que la dirección y la ense-

ñanza en los mismos esté a cargo de personas que tengan íntima relación con ellos.

“Heraldo de Madrid”

Comenta el estado de tirantez de relaciones en que se encuentran Polonia y Lituania, y estima que aunque la intervención rusa acerca de Polonia y los trabajos de Francia e Inglaterra para apaciguar a los Gobiernos de ambos países, hayan de momento causado un aplazamiento, en espera de que el Consejo de la Sociedad de las Naciones aborde esta cuestión, el conflicto sigue en pie, opinando que solo un cambio de orientación en la política de las grandes potencias, podría solucionar el conflicto en definitiva.

“La Unión”, de Sevilla

Ocupase de la excelente organización sanitaria de la provincia de Sevilla, conceptuándola verdaderamente modelo en su clase.

tual los médicos de salida del expresado establecimiento benéfico efectuaron las visitas siguientes:

Doña Juana García, Moriscos 34, a las cuatro y treinta minutos; don Idefonso Gómez, Margaritas, a las once y cinco minutos; doña Dolores Jiménez, Maimónides 9, a las doce y seis minutos, y don Eugenio Calvert, Tundidores 3 y 5, a las once y cuarenta minutos.

Para la orden del día

Adición al orden del día de la Comisión municipal Permanente de mañana jueves: Proyecto de contrato con los señores farmacéuticos de la capital para el suministro de medicinas a los enfermos pobres desde primero de diciembre próximo.

De la provincia

Amenazas

En la dehesa denominada «El Mansegoso», del término municipal de Fuente Obejuna, fué detenido un sujeto llamado Antonio Paños García, el cual amenazó de muerte a un convecino suyo llamado Cesáreo Ledesma Madueño.

Allanamiento de morada

El juez de Montoro ha dictado auto de procesamiento contra el vecino de dicho pueblo Gerónimo Morales García.

Falsedad

Por falsedad en expediente posesorio de dominio, se instruye sumario por el juzgado de Fuente Obejuna.

Y el de Hinojosa del Duque lo instruye por amenazas dirigidas a Antonio Molero por Anastasio Leal.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería.)

Tribunales

Juicios para mañana

Sección primera: Causa procedente de Córdoba, por lesiones, contra Juan Reyes Murillo. Abogado señor Velasco y procurador señor Ruiz.

Hinojosa del Duque, por tenencia de armas, contra Francisco Montero. Abogado señor Gisbert. Procurador señor Fernández Murcia.

Posadas, por hurto, contra Francisco Sánchez y otro. Abogado señor Velasco y procurador señor Usano.

Sección segunda: De Montoro, por tenencia de armas, contra Francisco Navarro y otro. Abogado señor Vega y procurador señor Jiménez.

A Francisco García en la misma sección defenderá por hurto en causa procedente de Priego el abogado señor Altamirano y le representará el procurador señor Guerrero.

Sentencias

La Sección primera, en causa procedente del Juzgado de la Izquierda de esta capital, por tenencia de armas, condena a Antonio Castro Obrero y Mariano Fontán Calero a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa a cada uno.

La misma Sección, en la causa procedente del Juzgado de Rute, por allanamiento de morada y tentativa de violación, condena a Juan Bautista Trujillo a un mes y un día de prisión correccional por el primer delito y a seis meses y un día por el segundo.

La Sección segunda condena a Manuel Palomo Lora, por tenencia de armas, del Juzgado de Posadas, a dos meses y un día de arresto mayor y 200 pesetas de multa.

Noticias locales

Subasta

El lunes próximo, 5 de Diciembre, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina y central, durante el mes de Abril último, y que con arreglo a los estatutos de esta casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

La **Farmacia de La Linda** se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, núm 26, frente a La Mutual Latina).

DESDE LA CARLOTA

Inauguración del Centro Telefónico Urbano.—Con extraordinario regocijo celebróse ayer la inauguración del Centro Telefónico Urbano de esta ciudad.

El pueblo en masa, con gran entusiasmo, se asoció a la alegría de todos por esta innovación que tanto ha de repercutir en la vida de la ciudad.

Al acto de la inauguración, que revistió gran solemnidad, asistieron todas las autoridades de la población.

Del Ayuntamiento

El cuadro de la Virgen de los Faroles

El alcalde don Rafael Cruz Conde ha dirigido al famoso pintor cordobés don Julio Romero de Torres una carta encargándole la pintura de la Virgen de los Faroles.

El señor Cruz Conde ha encargado la pintura del cuadro al célebre pintor cordobés, con el convencimiento de que éste será el más fiel intérprete del sentir de sus paisanos.

La Inauguración de los comedores y roperos escolares

Mañana a las doce tendrá lugar en el Grupo López Diéguez la inauguración de la cantina escolar.

También a las cuatro de la tarde del mismo día se efectuará en el Grupo Rey Heredia (Campo de la Verdad) la inauguración del ropero escolar Montejo Risca.

A ambos actos asistirán el alcalde y la ponencia encargada de este asunto.

El alcalde a Montilla

Invitado por el gobernador civil de Huelva, don José Salas Vacas, marchó a la finca de dicho señor, denominada «La Retamosa», enclavada en el término de Montilla, el alcalde de nuestra ciudad, don Rafael Cruz Conde, acompañado de su distinguida esposa.

Con tal motivo estuvo al frente del despacho de la Alcaldía el primer teniente de alcalde, don Pedro Villoslada Peichalup.

Vistas

Ayer visitaron al alcalde en su despacho oficial el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral don Juan Angulo, el comandante don Manuel Sagrado Marchena y don Juan Font.

Las visitas urgentes de la Casa de Socorro

Según oficio recibido del director de la Casa de Socorro, durante el día 28 del ac-

Astronomía pura

DESDE MONTILLA

El inspector de primera Enseñanza no quiso descansar. Era la primera vez que ponía sus pies en la escuela de aquel pueblo, y a ella se dirigió inmediatamente, dando principio al examen de párvulos, el más listo de los cuales fué interrogado por el director, que quiso ver a qué altura andaban por allí de conocimientos astronómicos. He aquí el interrogatorio:

—¿Conoces algún «astro de primera magnitud»?

—Sí, señor: el cacique del pueblo.

—¿Y sabes dónde está «Saturno»?

—Saturno López? En el molino.

—¿Y «Mercurio»?

—En el termómetro.

—¿Y Venus?

—En el estanco. ¡Vaya una estanquera guapa!

—¿Dónde están las «cabrillas»?

—En el ganado.

—¿Y los luceros?

—En el rostro de la sobrina del cura.

—¿Conoces la «osa mayor»?

—Es la suegra del médico.

—¿Y los puntos cardinales?

—Son los hijos de Cardín, el juez. ¡Buenos puntos están!

—¿Se ve desde aquí a Neptuno?

—No, señor, porque está en la plaza de Cánovas.

—¿Sabes algo de la tierra?

—¡Ya lo creo! Como que mi padre es labrador.

—¿Cuántas zonas tiene la tierra?

—Aquí tiene tres: la tórrida está en la torre; la templada, en el templo, y glacial, en el sótano.

—¿Has oído hablar de la aurora boreal?

—Sí, señor; de doña Aurora Boreal, que es la mujer del boticario, todo el mundo habla.

—¿Sabes qué son cometas?

—¡Andal! Si son nuestros juguetes favoritos.

—¿Y qué me dices de la luna?

—Que ahora están en ella (en la de miel, por supuesto) Pepe Urano y la hermana del sacristán.

—¿Hay cuartos en esa luna?

—No, señor; la están pasando medianamente.

—¿Será luna nueva?

—¡Quiá! ¡Si los dos eran viudos!

—¿De modo, que según tú, no hay cuartos crecientes?

—Sí, señor; los del rematante de consumos.

—¿Y cuartos menguantes?

—Los de mi padre.

—¿Has visto las estrellas alguna vez?

—Muchas. ¡Me han dado cada zurral!

—¿Cuales son las estrellas fijas?

—Las de mi tío el capitán, que nunca asciende.

—¿Y las estrellas errantes?

—Mis primas que se han metido a cupleras.

—¿Puedes ponerme un ejemplo de nebulosas?

—Las cuentas municipales.

—¿Conoces más estrellas?

—La «Stella matutina».

—¿Y esa hacia donde cae?

—Hacia la letanía.

—¿Y qué tal andas de escritura?

—Sé firmar solamente. Aquí todos sabemos firmar.

—¿Cuando yo decía que esto era el «firmamento»!...

Juan Pérez Zúñiga.

Dos cartas-Tal cual llegan a nuestro poder las damos a la publicidad; la primera para justificar nuestra intervención en el asunto, y la segunda, por complacer al amigo, señor Ruiz Jiménez, Dicen así:

«Señor don José Portero.—Presente.

Mi querido amigo. Mucho te agradeceré que, por tu influencia, sea publicada en LA VOZ, diario que tan dignamente representas, la carta que, con esta fecha, dirijo al Gerente de la Compañía Arrendataria de Contribuciones, de esta provincia.

Ruego me perdonen la molestia que te proporciono, y, con gracias anticipadas, se despide tu buen amigo, Manuel Ruiz.»

«Señor don Alfonso Jurado Muñoz, Gerente de la Compañía Arrendataria de Contribuciones de esta provincia.—Córdoba.

Muy señor mío: En la sección de noticias de «El Defensor de Córdoba», fecha de ayer, leo lo siguiente.

«Agente.—La Arrendataria de Contribuciones ha nombrado Agente Recaudador de la zona de Montilla a don Juan Jurado Girón, cesando en el mismo el que lo era, don Manuel Ruiz Jiménez.»

Como quiera que esta nota solo puede haber sido dada a la Prensa por Vd. y en esta forma perjudica grandemente en mi crédito, entiendo que es un dato más a mi favor del atropello que viene cometiendo, abusando de unas atribuciones que no le están conferidas; ruego a V. que también facilite a la Prensa las cláusulas de la escritura de Sociedad, en la cual se le facultó para nombrar personal sin acuerdo de la Junta General, y, si existe esa cláusula, los motivos en que se haya fundado para ello.

Al mismo tiempo, también ruego haga saber que el Recaudador que Vd., por su sola y exclusiva cuenta, ha nombrado es su sobrino y empleado Juan Jurado Girón.

Montilla 24-11-927.—Manuel Ruiz Jiménez».

Por la transcripción, Corresponsal.

Sucesos y denuncias

Malos tratos

Encarnación Romero Chacón denuncia en la Comisaría de Vigilancia que ha sido maltratada por Maria Vázquez Jiménez y por el mozo de la posada de las Hierbas Antonio Portero Avila, que la agredió con una escoba.

Amenazas

José Cruz González amenazó con una navaja barbera en la plaza del Conde de Gavia, donde habita, a su convecino Gregorio Marin Ortiz.

Por ello quedó detenido en los calabozos de la Comisaría de Vigilancia a disposición del Juzgado.

Sustracción

Dolores Gómez Velázquez, domiciliada en la fábrica de aguardientes de la carretera de Trassierra, denuncia en la Comisaría de Vigilancia que del patio de su domicilio le han sustraído varias prendas de vestir, valoradas en 100 pesetas, sin que pueda decir quien haya sido el autor de la sustracción.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en la Plaza de la Corredera, fué detenido Gregorio Leal Rueda.

Hurto de prendas

Honorio Aguilar Mohedano y Sebastián Rubio López, músicos, han denunciado que del local donde verifican los ensayos, le han sustraído dos abrigos, uno de cada uno, valorado el del primero en 175 pesetas, y en 65 el del segundo.

Se desconoce quien sea el autor de la sustracción.

Calda

La anciana de 64 años de edad, que sirve en una casa de la calle del Reloj, llamada Santiago Baena Cabello, y que llevaba unos niños al colegio, tuvo la desgracia de caer en las escaleras de dicha casa, fracturándose el antebrazo izquierdo.

Después de asistida en la Casa de Socorro pasó en grave estado a su domicilio, Santa Matilde, sin número.

Otra calda

Clemente Porras, de 62 años de edad, fué asistido de contusión en la región torácica, que se produjo al tropezar con los varales de un carro en la calle Enmedio. Pronóstico reservado.

Si desea

comprar bueno y barato, en las
Bodegas y Destilerías de Cruz Conde
encontrará clases inmejorables a
Precios económicos.

COÑACS destilados de Vinos de Moriles, de 2'85 pesetas litro.

AGUARDIENTES secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro.

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJÉN.

Vinos de Montilla y Moriles de la propia cosecha, secos y dulces y para Consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el **Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada**, se vende desde un litro en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO
Teléfono 663

Protectorado de España en Marruecos

Concurso para la adjudicación en propiedad de lotes en que se ha subdividido el predio "Handekien", de Arcila

Esta Dirección pone en conocimiento del público, que en el número 21 del «Boletín Oficial de la Zona de Protectorado Español en Marruecos», correspondiente al día 10 de noviembre de 1927, se ha publicado la Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros aprobando el proyecto de subdivisión en lotes del predio «Handekien», situado en las proximidades de Arcila; la nota sumaria descriptiva de dichos lotes y el pliego de condiciones para la adjudicación en propiedad de los mismos, que ha de verificarse por concurso.

El plazo de presentación de solicitudes de autorización para tomar parte en el concurso expira el día 20 de diciembre próximo, a la una de la tarde.

Pueden consultarse planos de los lotes y los documentos antes indicados, en las Oficinas en Tetuán de la Dirección de Colonización y en Larache en las del Servicio Agronómico.

También pueden obtenerse datos del expresado concurso y números del «Boletín Oficial», en la Dirección General de Marruecos y Colonias, Presidencia del Consejo de Ministros, Madrid.

Tetuán 19 de Noviembre de 1927.—El Director de Colonización, *Angel de Torrejón*.

Sección religiosa

Santoral de mañana

Día 1.º de Diciembre.—Jueves. Santos Naun, pr.; Cándida y Natalia, mrs.

Vida de Santa Natalia.—Fué natural de Nicodemia, importante ciudad de Betinia. Muy joven aún la casaron sus padres con un caballero principal, ministro del emperador Maximiano, llamado Adrián, que después fué martir glorioso de Jesucristo, cuya memoria celebra la Iglesia el día 8 de Septiembre. Con valor sobrehumano asistió Natalia a su martirio animándole hasta que expiró, a los veintiocho años de edad. Como sagrada reliquia guardó una mano de su esposo, envolviéndola en preciosos paños. Viuda a los trece meses de casada, joven, rica y notablemente hermosa, pretendió casarse con ella un tribuno del emperador; pero apenas lo supo huyó presurosa a Constantinopla, a donde había sido trasladado el cuerpo de su esposo Adrián. Fué luego a visitar su sepulcro, sobre el que colocó la mano que llevaba consigo, y después se retiró a descansar de las fatigas del camino encargando a los fieles que le encomendasen a Dios. Apareciósele San Adrián entre brillantes resplandores, diciendo: «Seas bienvenida, Natalia, hermana mía, sierva de Cristo, hija de mártires; ven a descansar y recibir el premio que se te debe». Despertando alegre, manifestó Natalia a los fieles esta singular visión, y volviéndose a dormir entregó su espíritu al Señor a principio del siglo VI. Su cuerpo se conserva en

el Monasterio de San Pedro de Estonza, cerca de León, a donde se trasladó reinando en España Don Alfonso el Magno.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Andrés, costeadó este día por don Antonio Alarcón.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 1, a nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

SUSCRIPCION

para costear libre de todo gasto las insignias de la gran cruz del Mérito Agrícola a don Antonio Zurita Vera

Don Fernando Moreno Romero, 0'25 pesetas; don Salvador Jordán López, 0'25; don Francisco López Crespo, 0'25; don José Crespo Raya, 0'25; don Rafael Luna Martínez, 0'25; don Joaquin Varona Galán 0'25; don Miguel Rodríguez Ureña, 0'25; don Pedro Villalba Ureña, 0'25; don Fernando Miranda Serrano, 0'25; don Francisco Luna Bonilla, 0'25; don José Cañadas López, 0'25; don José Moreno García, 0'25; don

Alfonso López Baena, 0'25; don Juan Osuna Toledano, 0'25; don Manuel Ramírez Ruz, 0'25; don Juan Naranjo Rodríguez, 0'25; don Francisco Velasco Laguna, 0'25; don Rafael Ramírez Ruz, 0'25; don Alfonso Miranda Luna, 0'25; don Antonio Raya Raya, 0'25; don Fernando Díaz y Díaz, 0'25; don Manuel García Hidalgo, 0'25; don Antonio Losa Cuba, 0'25; don Juan Serrano Toro, 0'25; don Rafael Luna Bonilla, 0'25; don Félix Serrano Fernández, 0'25; don Pedro Torres Villalba, 0'25; don Martín Crespo Raya, 0'25; don Alfonso García Cabello, 0'25; don Bartolomé Laguna Crespo, 0'25; don Francisco J. López Miranda, 0'25; don Fernando Ariza Serrano, 0'25; don Marcos Álvarez del Rosal, 0'25; don José Diéguez Navarro, 0'25; don Pedro Luque Cabello, 0'25; don Antonio Miranda Serrano, 0'25; don Pedro Crespo Fernández, 0'25; don Juan Hidalgo Toledano, 0'25; don Salvador Crespo Raya, 0'25; don Salvador Raya Miranda, 0'25; don Pedro Zurita Villalba, 0'25; don Pedro Jiménez Serrano, 0'25; don Luis Miranda Moreno, 0'25; don Miguel López Rodríguez 0'25.

Gamuzas y artículos para batas en El Metro y sus tres Sucursales, desde lo más barato a lo mejor.

Desde Paris

Fin de otoño parisiense

Los signos de las postrimeras otoñales.—El paraiso de los «coiffeurs de dames».—Variaciones acerca de las «garconnes».—Un dilema atroz.

Y vuelta a empezar. Llovizna desde el cielo bajo, y los bulevares echan, sobre el bruñido piso babas multicolores. Junto a los cafés más rutilantes, que ya han inaugurado sus «braseros» con chimenea larga, guirnaldas de limones aureolan la cabeza del vendedor, que ofrece, con el agrio fruto, ásperos puñados de ostras, el pescado de gula del parisiense. No muy lejos, el *marchand de marrons* con su cara frescachona de *auvergnat*, hurgoneando en el hornillo obeso, entretiene en el suplicio de la parrilla las sabrosas castañas de Italia y la gravilla dorada de las avellanas tostadas; el transeunte, calado de bruma hasta los huesos, se pone de buena gana en el bolsillo veinte perras chicas de calorillo, mientras el humo de las castañas asadas se desovilla en el aire con su color azulado, sufragando con su eterno testimonio otoñal el olor marinesco de las ostras.

Estos menudos indicios callejeros y gastronómicos van a la par con la nueva toma de posesión de la ciudad de parte del parisiense. Si durante el verano éste la había dejado facil campo de conquista a los rebañes ultramarinos y ultramontanos disciplinados por Cook, el gran rabadán, el Otoño parece que diga: Pues bien, en mi casa estoy también yo.

Y es el Otoño que marca la reanudación del año, no tan sólo para los estudiantes, sino, sencillamente, para Paris. La fiebre de los negocios vuelve a atacar a todo el

mundo, y parece, bajo el cielo húmedo y encapotado, como si hallara, lo mismo que la gripe, el clima más propicio para su difusión epidémica.

La noche que viene encima con una precocidad boreal obligando a encender las luces a las tres de la tarde, revela, como hacen los ácidos con la placa fotográfica, los millones de ventanas detrás de las cuales un sin número de espaldas de empleados están dobladas sobre verdaderos hormigueros de guarismos, pasos nerviosos de hombres de negocios miden a trancos los despachos directoriales, manos de mecanógrafas golpean teclados de remington, agujas de *cousette* se hunden en las sederías brillantes. Ciertos enormes edificios de siete pisos, agujereados así de miriadas de luces, semejan unos paquidérmicos trasatlánticos que surcan la noche del océano, haciendo ruta hacia los fabulosos reinos del oro.

Negocios, negocios. El Otoño tiene la frente ceñuda y arrugada del hombre que se desgasta las meninges para excogitar nuevas formas de lucro. Es la temporada de los *soldes* (saldos), de las exposiciones, de los libros nuevos, de los espectáculos frescos. El Otoño de Paris tiene en su bolsillo la canción que cada rincón callejero se enviará de rebote, el baile que enloquecerá a los *dancings*, el atavío que todos los espejos repetirán. Y *Salons* por aquí, y *Salons* más allá. Valiente trabajo seguirlos todos.

B. G.

Información telefónica

El día de hoy en Palacio.--La Corte viste de media gala.--El despacho regio

Esta noche marcha el Rey a Valencia de Alcántara para asistir a una cacería.--Ampliación a la referencia del Consejo celebrado anoche

De Madrid

El general Sanjurjo se despide del Rey y regresa esta noche a Marruecos.--Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.

Madrid 30, de las 14 a 19 tarde.

Ampliación a la referencia del Consejo de ayer

Según había manifestado el presidente se trató en el Consejo de anoche un asunto interesante.

La primera parte del Consejo estuvo dedicada a la resolución de este asunto que el Gobierno dejará resuelto en breve.

Para ello se concedió un amplio voto de confianza a uno de los ministros.

El de Marina informó al Consejo de varios expedientes de su departamento pendientes de resolución.

El señor Calvo Sotelo dió cuenta del importe de las transferencias de crédito aprobadas, que ascienden a un millón de pesetas.

Don Galo Ponte aludió a los decretos del departamento de Justicia firmados el día anterior por el Rey, todos relativos a personal, excepto uno, del que se ha dado cuenta, relativo a condena condicional.

El presidente del Consejo dió cuenta a los ministros de algunas gestiones relacionadas con la provisión de nuestra embajada en la Argentina, manifestando que el caso había sido ofrecido al conde de la Mortera, y éste, aunque agradeció mucho la deferencia, no había podido aceptarlo por impedírselo los diversos asuntos que requieren su presencia en Madrid.

Lo que publica la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones, la «Gaceta» de hoy publica las siguientes:

Creando en la Dirección general de lo Contencioso una sección de investigación.

Idem el servicio de epidemiología central para combatir las enfermedades epidémicas y epizooticas.

Aceptando la renuncia que ha presentado el asambleista don Fernando Núñez.

Disponiendo que la estadística preparatoria para el régimen militar se componga de tres secciones: una relativa a ganadería, otra a tracción animal y la tercera de bicicletas y motocicletas.

Habilitando varios muelles para la importación de maíz y de abonos químicos.

Disponiendo que las cotizaciones que hayan de hacerse a base del mes de Diciembre para la liquidación de mercancías de la primera columna del arancel, sean para Turquía, de 3.115; Bulgaria, 4.255; Yugoslavia, 10.854, y Grecia, 7.773.

Nombrando vocales del Patronato local de sordo-mudos y ciegos, a la marquesa de La Rambla y otros.

Aprobando las tarifas propuestas para la investigación metalográfica.

El doctor Costa Lobos

Se encuentra en Madrid el doctor Costa Lobos, de la Universidad de Coimbra, quien dará una conferencia en la Sociedad Geográfica Española.

El día en Palacio

Esta mañana cumplimentó al Rey en Palacio el general Sanjurjo.

Al salir se encontró con el infante don Alfonso, con quien estuvo conversando detenidamente.

El general Sanjurjo dijo a los periodistas que había cumplimentado al Monarca porque se proponía salir esta noche en el rápido de Algeciras para regresar a Marruecos.

Desde Algeciras hará el viaje en avión hasta Tetuán.

Un periodista preguntó al general Sanjurjo si estaría ahora mucho tiempo en Marruecos.

Sanjurjo contestó que su permanencia duraría ahora por lo menos mes y medio.

Cree que estará sin regresar a la península hasta Carnaval.

Despacho regio

Con el Rey despacharon en Palacio el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra.

Media gala en la Corte

La Corte viste hoy de media gala con motivo del cumpleaños del infante don Fernando de Borbón.

Donativos para la Ciudad Universitaria

Continúan recibiendo importantes donativos para la Ciudad Universitaria, entre ellos uno muy importante de los españoles residentes en Panamá.

Audiencia regia

Hoy cumplimentaron al Rey en Palacio el capitán general de Madrid, el ex presidente del Supremo de Guerra general Orozco, el capitán de la Armada, los generales Fernández Puerta y Cavalcanti, el almirante Rivera, el general don Fernando de Borbón y una amplia recepción militar.

El Rey de cacería

Esta noche saldrá el Rey para la finca de «Claverías», propiedad del señor Garay, en Valencia de Alcántara, para asistir a una cacería.

El Rey regresará a la corte el próximo día 5 de Diciembre.

Se anuncia a concurso una plaza de capellán en Palacio

En la Mayordomía de Palacio se anuncia a concurso de oposición una plaza de capellán para la Real Capilla de Palacio, dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

El plazo de admisión de solicitudes terminará el día 27 de diciembre.

Los ejercicios de oposición se verificarán durante los días 29 y 30 de diciembre.

Firma regia

El Rey ha firmado varios decretos de Marina.

También ha firmado decretos de Justicia y de Guerra, que no afectan a Córdoba.

Despacho del presidente

El general Primo de Rivera estuvo despachando en el ministerio de la Guerra con el ministro de la Gobernación general Martínez Anido, con quien cambió impresiones acerca del proyecto de protección de los ciegos pobres y de otras cuestiones.

También despachó el presidente con el secretario de Estado señor Almeida.

Visitaron al presidente el duque de la Victoria, el general Hermosa y otras personalidades.

Recibió al gobernador civil de Oviedo, con quien conferenció detenidamente, tratando de varios asuntos de interés provincial, entre ellos de la crisis de trabajo en Asturias.

En el ministerio de Hacienda

El señor Calvo Sotelo, que dedicó toda la mañana al despacho de asuntos de su departamento, recibió en su despacho a los gobernadores civiles de Ciudad Real y Toledo, al ministro checoeslovaco, a una comisión de la Cámara Agrícola de Fernando Póo, que le habló del aspecto económico de la producción agrícola de aquella zona y a otros visitantes.

En Cuatro Vientos se reallizan con éxito las pruebas de paracaídas

Esta tarde, a las cuatro, en el aeródromo de Cuatro Vientos se han verificado las pruebas de los paracaídas con magnífico resultado.

En primer lugar se elevó el «R. L. número 17» con los oficiales Gómez Barro y don José Prados.

En el aparato paracaídas se lanzaron al espacio dos oficiales de Aviación, que tocaron tierra sin novedad.

Las pruebas fueron emocionantes, realizándose diversos ensayos todos con resultado excelente.

La Junta de Beneficencia

En el ministerio de la Gobernación se ha reunido la Junta superior de Beneficencia para tratar de asuntos de interés relacionados con su cometido.

Se reúne la Comisión Permanente de la Junta de Comercio de Ultramar

A las seis de la tarde se ha reunido en el ministerio de Trabajo la Comisión Permanente de la Junta de Comercio de Ultramar.

Se designó vocal de la misma a don Matías Manuel Benllet.

Continúa reunida la Comisión, que tratará de la reorganización de la misma, del Congreso de Ultramar y de otras cuestiones de régimen interior y de interés para el comercio de Ultramar.

El ejército rojo de China ha asesinado a más de mil personas

Londres 30.—Dicen de Shanghai que toda la región Oeste de Cantón está siendo víctima de los actos de terrorismo del ejército rojo, cuyos soldados han asesinado en estos últimos días a más de mil personas, habiendo incendiado un centenar de casas.

Un vapor francés echado a pique por uno inglés

Londres 30.—El Lloyd ha recibido de la estación radiotelegráfica de North Firkland un radio dando cuenta de que el vapor inglés «Kina Rook» comunica que a las doce de la noche ha echado a pique a un vapor francés que llevaba las luces apagadas, y que al intentar salvar la tripulación no lo ha conseguido, por no hallar a ninguno de los que la formaban.

Otro movimiento revolucionario en Portugal

Lisboa 30.—Ha sido descubierto un nuevo movimiento revolucionario, preparado por altas personalidades políticas.

Han sido hallados grandes depósitos de armas y municiones, deteniéndose a numerosos sospechosos, entre los que figuran varias personalidades de gran relieve social.

El Gobierno rumano

Bruselas 30.—Sobre política interior, el Gobierno asegura que continuará la que ya han practicado los anteriores, dentro siempre del espíritu del Tratado de Locarno.

Se extiende en consideraciones sobre el saneamiento de la Hacienda, y dice que la unidad monetaria belga está ya rehabilitada, pudiendo apuntarse esto como un éxito; pero que no obstante, la obra no está todavía terminada, teniendo el Gobierno el propósito de completarla, empleando para ello cuantos medios estime precisos.

Habla también de la grave cuestión militar, y dice que el territorio belga debe ser prevenido contra invasiones extranjeras, para lo cual es preciso mantener en perfecto estado todos los organismos de la defensa nacional.

Anuncia que nombrará una comisión mixta de parlamentarios y militares para que estudien detenidamente el problema.

De provincias

La columna de desembarco del crucero «Príncipe Alfonso» realiza maniobras en la bahía de Cádiz.

CADIZ

Maniobras navales

Puerto Real 30.—Ha llegado a esta capital la columna de desembarco del crucero «Príncipe Alfonso», surto en la bahía. Realizaron varios ejercicios abiertos y cerrados de artillería y ametralladoras, tomando la fuerza el primer rancho en el Pilar de las Canteras.

La oficialidad fué obsequiada con un vino de honor por el Ayuntamiento. Amenizó el acto el conjunto musical de las fuerzas a base de acordeones e instrumentos de cuerda.

Las fuerzas navales de desembarco marcharon satisfechísimas de la cariñosa acogida que se les ha tributado en esta localidad.

SEVILLA

Aplazamiento de un homenaje

Sevilla 30.—Por tener que ausentarse el gobernador civil de la provincia señor Cruz Conde para cumplir deberes ineludibles que reclaman su presencia en la corte, y dado su interés por asistir al anunciado banquete en honor del alcalde de esta capital don Nicolás Díaz Molero, la comisión organizadora ha acordado aplazar dicho acto para el próximo domingo, día 4 de Diciembre.

Un cochero y su amante riñen furiosamente

Sevilla 30.—En una cochera de la calle de Montalbán se presentó anoche una mujer llamada María Almagro López, que había sostenido relaciones íntimas con el cochero José Leal Romero.

María preguntó por su antiguo amante y aunque éste en el primer momento trató de esquivar su presencia, María, firme en su propósito de hablarle en términos definitivos, insistió en su propósito.

La amante quería reanudar las extinguidas relaciones amorosas, pero el cochero no estaba por eso.

Se entabló una discusión que adquirió caracteres trágicos, pues María sacando a relucir un cuchillo de carnicero, trató de apuñalar a su esquivo amante.

José se aprestó a la defensa y haciendo uso del látigo, herramienta de su oficio, propinó a María varios golpes que la dejaron k. o. a los pocos minutos.

La desventurada mujer fué trasladada a la Casa de Socorro de San Lorenzo, donde los médicos le apreciaron, entre otros padecimientos, una herida contusa en la región parietal izquierda, lesión de importancia que motivó su ingreso en el Hospital Central.

El cochero fué detenido, quedando en la Comisaría a disposición del Juzgado.

Del Extranjero

Reina doña Victoria y las infantas en Calais.—En Portugal se ha descubierto otro movimiento revolucionario.—Desmanes del ejército rojo en China.

Doña Victoria y sus hijas han llegado a Calais

Calais 30.—La Reina de España y sus hijas, las infantas doña Beatriz y doña María Cristina, han llegado en el paquebot de Dover a las 14:10.

Acudieron a saludarlas a bordo el embajador de España en París, señor Quiñones de León, el subprefecto de Boulogne y el alcalde de Calais.

A las ilustres damas les fueron ofrecidos magníficos ramos de flores.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 30 de Noviembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	70:35
Deuda exterior 4 por 100.	84:80
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	98:05
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	91:25
Banco de España	00:00
Banco Central	138:00
Compañía Arrendataria de Tabacos	200:00
Compañía Mengemor S. A.	00:00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	90:00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	97:70
Cédula hipotecaria 6 por 100.	109:60
Francos.	24:00
Libras.	29:58
Dollars.	6:07
Liras.	0:00

Informaciones de hoy 1.º

Concurso de clases de tropa

En estos días ha celebrado el regimiento Lanceros de Sagunto, 8.º del arma de Caballería, el concurso anual reglamentario de cabos y soldados distinguidos, en el que se pone a prueba la aptitud ecuestre de aquellos para aspirantes a los premios oficialmente establecidos.

En el concurso han tomado parte veinte jinetes, efectuando todos el primer día una prueba de doma y un recorrido de obstáculos en la pista que para ello existe en el cuartel de Alfonso XII, donde se alojan los Lanceros de Sagunto. El segundo día tuvo lugar una marcha de quince kilómetros en una hora y a continuación un recorrido en la pista. Las pruebas fueron terminadas por los veinte ejecutantes, lo que constituye un gran éxito.

Por último seleccionóse, por puntuación, un grupo de siete jinetes para después de un nuevo y violento recorrido, otorgar el gran premio al mejor de ellos.

Resultó vencedor el cabo Vicente Villarreal, del primer Escuadrón de sables, que manda el distinguido capitán don José Marín Alcázar, y como oficiales los señores Reina y Motos.

Seguidamente el coronel señor Fernández Burriel hizo entrega al cabo Villarreal de una artística Medalla con el emblema del regimiento y la fecha del concurso.

Fueron declarados jinetes de 1.ª los veinte concursantes, ya que se hicieron acreedores al título.

En este concurso se ha puesto de manifiesto el excelente estado de instrucción ecuestre en que se encuentra el 8.º regimiento de Caballería.

Nuestra entusiasta enhorabuena a todos, en especial al nuevo coronel, don Alvaro Fernández Burriel. No olvidamos al campeón Alaminos, esforzado paladín de todo lo hípico.

F. G. P.

EN LOS ANDENES

En el expreso de Sevilla pasó por Córdoba nuestro ilustre amigo y paisano el gobernador civil de aquella provincia y Comisario regio de la Exposición Ibero-americana don José Cruz Conde.

Dicho distinguido viajero marcha a Madrid con motivo de asistir al banquete que ofrece a distinguidas personalidades el embajador de los Estados Unidos.

El señor Cruz Conde regresará el sábado próximo en el rápido.

—También marchó a la corte el marqués de la Guardia.

—A Madrid fué con motivo de la enfermedad que aqueja a su padre, respetable magistrado del Tribunal Supremo, el notario de Baena y antiguo compañero en la Prensa, redactor que fué de «La Epoca», don Diego López Moya.

—También llevó la misma dirección en dicho tren el abogado don Alfonso Porras.

De sociedad

A la avanzada edad de 82 años ha fallecido en Málaga la respetable señora doña Angela Molina Valdelomar, viuda de Villa-Zaballos.

La finada pertenecía a una distinguida familia cordobesa muy estimada y considerada en esta capital.

Hace dos días llorábamos el trágico fin de su hijo Tomás, y con toda el alma deploramos la muerte de la distinguida dama, modelo de virtudes y de bondades.

A sus hijos, y muy especialmente a don Rafael y don Pedro, queridos amigos nuestros, a sus hijos políticos don Ricardo Pineda y don Enrique Chinchilla y al hermano de la finada don Ramón Molina, enviamos la expresión sincera de nuestro pesar.

Se halla en Córdoba el abogado de Aguilar don Luis Arcos Clavería.

Rótulos esmaltados R. Serrano Olmo

Facilita presupuestos gratuitamente que es lo que más garantía puede ofrecer.

Ramón y Cajal, 6 (Antes S. Felipe)

Cuartos de baño de todos precios

Pida el catálogo especial en

MEDINA-AZAHARA
Canalejas, 9 Teléfono 624

CÓRDOBA-PARIS

Calzados elegidos para el público selecto.
Gondomar, 10

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Estrenóse en este coliseo la magnífica producción de la casa Paramount, titulada «La diosa ciega», que gustó extraordinariamente por su excelente presentación e interesante argumento.

Como complemento de programa se proyectaron otras películas.

Duque de Rivas

Verificóse anoche en este teatro el reestreno de la grandiosa comedia de Carlos Arniches, titulada «Es mi hombre».

La obra fué esmeradamente interpretada por la excelente compañía Plana-Díaz.

Emilio Díaz consiguió una vez más poner de relieve sus condiciones de cómico de primera fila.

Todos cuantos tomaron parte en la interpretación de «Es mi hombre», dieron excelente expresión a sus papeles respectivos, por lo que recibieron muchos aplausos al final de cada acto.

Pequeños sucesos

Niño lesionado

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa el niño de doce años Francisco García Llesté, que fué curado de varias lesiones leves que le causó el conserje del Hotel Regina, Moisés Monzequen.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Agresión

Eusebio Matorrell Ramos agredió con un arma a su compañero de trabajo Rafael Rodríguez Ramírez, causándole erosiones y contusiones en el torax, de las que recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Después de curado presentó la correspondiente denuncia del hecho en la Comisaría de vigilancia.

Abrigo punto para señoras y niñas en El Metro y sus tres Sucursales, extensísimo surtido.

R. I. + P. A.

EL SEÑOR

Don Idefonso Garrido Carrillo, Pbro.

Cura Párroco de San Andrés, de esta ciudad

Ha fallecido a las cinco de la tarde del día 30 de Noviembre de 1927

La Venerable Comunidad de Curas Párrocos de Córdoba, sus hermanas doña Teresa y doña Manuela Garrido, sobrinos y demás familia, ruegan en caridad encomienden a Dios nuestro Señor y a San José el alma del finado y asistan al funeral que tendrá lugar hoy día primero de Diciembre a las tres y media de la tarde en el Convento de Santa Marta en la feligresía de San Andrés.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Don Alfonso Garrido Carrillo

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta capital el virtuoso sacerdote don Alfonso Garrido Carrillo, que durante diez y siete años ejerció con toda severidad y probidad el rectorado de la parroquia de San Andrés.

El finado, que había nacido en Guadalcázar, era estimadísimo por sus bondades y admirado por su talento y sus virtudes, ejemplo para sus feligreses, a los que entrañablemente adoraba.

Con tan triste motivo enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia al obispado cordobés, que pierde a uno de sus más virtuosos e inteligentes sacerdotes, a sus hermanas doña Teresa y doña Manuela y demás familiares.

DE ARTE

León Astruc y Arturo Cámara

Son dos jóvenes que, aunque no nacieron en nuestra capital, tienen en el arte la naturaleza de la patria de Romero de Torres, en donde el pintor comprendió y se impuso, en su brillante colorido, en el resplandor de vida y energía de nuestro cielo, siempre riendo; el caricaturista, tiene la gracia, el regocijo de esta tierra de estos andaluces, que saben reír, que saben lo que es alegría, porque nacieron en ella. Los niños «acá» nacen riendo, por eso en Córdoba podrá faltar el pan, porque no se llora, pero nunca la alegría. Aquí reímos, reímos mucho.

Y eso impuso León Astruc en sus cuadros, alegrías andaluzas, y eso hizo nacer en sus «monos» Arturito Cámara, gracia, ironía.

Y los dos vencieron.

Arturito Cámara en su exposición de Barcelona, en que los catalanes ríen ante esos rasgos geniales, en donde la psicología de su lápiz les hace comprensibles, agradable, amenos como un chiste. Porque en esos rasgos existe alegría, pícaro gesto zumbón de Andalucía, y Camarita, nuestro entrañable camarada, en la prensa cordobesa, no olvida su arte y en cada caricaturizado asoma con su parecido la mueca del desenfado. Y si no, dígalos la efígie por él hecha de nuestro compañero Quesada, que en su finida seriedad parece decir a los chófers:

«No atropellar más perros, que va en contra del Real Córdoba Automovilista Club.»

Y León Astruc, el admirado pintor, que tan profundamente supo comprender a la tierra andaluza, nos ofrece en la «Hermana San Sulpicio», segundo premio de la exposición del Circulo de Bellas Artes, con todas las alegrías y con todo el sevillano misticismo que le concibiera Palacio Valdés, bailando las sevillanas en el balneario de Marmolejo.

León Astruc y Cámara triunfan y nosotros nos enorgullecemos porque son nuestros, de Córdoba, de la patria privilegiada de artistas, cuna de la gracia.

P. L.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E
INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERÍA, etc.**

Muy usado contra las diarreas de los niños
Incluso en la época del diente y dentición.
Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CÓRDOBA

¿Quieres V. probar una mantequilla selecta?

Pida la Marca **Hijos de B. Gil** que es la mejor. De venta en los Ultramarinos Finos.

Agente en Córdoba y su provincia:
F. Martínez Sanz.

El escalafón de Inspectores de Sanidad

La Dirección general de Sanidad ha comenzado a formar el escalafón de Inspectores Municipales de Sanidad, gestión primera de cuantas constituyen las aspiraciones de los antiguos titulares.

Son muchos los médicos que no saben exactamente lo que corresponde en su caso personal o que hallan dificultades para presentar documentación, informarse y realizar en Madrid las gestiones convenientes. Por esto nos satisface decir que la Revista ESPAÑA MÉDICA ha creado un consultorio para contestar cuantas dudas, sobre esta materia, tengan sus suscriptores, encargándose también gratuitamente de presentar documentos, adquirir informes, etcétera., etc., a fin de que sus suscriptores tengan en Madrid quien se ocupe con actividad e interés de cuanto les afecte al formarse el referido escalafón.

Además, ESPAÑA MÉDICA ha incorporado a sus colaboradores el prestigioso doctor don Pelayo Martorell, quien en sucesivos artículos expondrá las aspiraciones de la Asociación Nacional de Inspectores Municipales de Sanidad y cuantos trabajos, sobre ello, se vienen realizando.

La suscripción a ESPAÑA MÉDICA importa 25 pesetas anuales, y comprende también un ejemplar de la edición 1927 del ANUARIO MÉDICO, que se envía al suscriptor libre de gasto. La dirección de ESPAÑA MÉDICA es Apartado 202, Madrid.

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses de crédito.—Cronómetros Longines, Invan y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL
ALFONSO XIII, 36
Descuentos a revendedores

Gabanes y Pellizas en El Metro y sus tres Sucursales, gran surtido y precios que convencen.

Cuartos de baño

Compuesto de 9 piezas, Ptas. 400

José González

Gran Capitán número 19

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TELEFONO. N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Información telefónica

Ha fallecido repentinamente en Madrid el ministro de Colombia, que presentó ayer sus cartas credenciales al Rey

Con asistencia de Primo de Rivera, que pronunció un discurso, se han impuesto los fajines a los nuevos oficiales de Estado Mayor.--Firma de Guerra

De Madrid

Se reúnen varias secciones de la Asamblea nacional.-Se celebra el banquete de las Bibliotecas hispano-americanas

Madrid 1.º, de 1 a 4 de la madrugada

En el ministerio de Justicia

Hoy estuvo don Galo Ponte en su despacho, atendiendo a la resolución de diversos asuntos de su departamento.

El ministro de Gracia y Justicia recibió las visitas del alcalde de Madrid, el director general de Seguridad, el presidente de la Audiencia y la del juez que instruye el procedimiento en el expediente por cargos de los Plus valía en el Ayuntamiento de Madrid.

Fallece repentinamente el ministro de Colombia

Anoche falleció repentinamente en Madrid el ministro de Colombia, que recientemente había presentado sus cartas credenciales al Rey.

Su fallecimiento ha causado pesar en la corte. El Monarca ha expresado su sentimiento a la viuda.

Hoy tendrá lugar el entierro, al que se propone asistir el Rey.

Se explota el nombre de la uva española

La Cámara de Comercio de Almería ha protestado contra el procedimiento seguido por industriales de California, que envían uva a los mercados de los Estados Unidos, explotando desaprensivamente el nombre de la uva española. Las facturaciones y envases llevan etiquetas y titulares con los colores nacionales de España, y se hace constar que la uva es de procedencia española.

Dicha Cámara ha presentado un escrito de protesta en el ministerio de Estado.

Imposición de la cruz del Mérito Civil al general Barrera

En la Dirección general de Seguridad se ha celebrado el acto de entrega de la cruz del Mérito Civil al director general del Cuerpo, general Barrera.

Se la ofreció, imponiéndosela, el subdi-

rector de Seguridad, pronunciando un breve, pero sentidísimo discurso.

El general Barrera le contestó con frases de gratitud y diciendo que aceptaba la distinción como homenaje al Cuerpo de Seguridad.

El servicio aéreo de Madrid-Sevilla

Por la mañana salió del aeródromo de Getafe el aparato «Junkers», de la Unión Aérea Española, que realiza el primer viaje de la ruta establecida entre Madrid y Sevilla.

Despegó el aparato sin novedad a las diez cuarenta y cinco de la mañana, llevando a bordo a los pasajeros que se habían mencionado y correspondencia para Sevilla.

La Infanta Isabel visita la Exposición de cerámica

La infanta doña Isabel visitó, por la tarde, la Exposición de obras de cerámica, establecida en el Circulo de Bellas Artes.

La egregia dama fué recibida por el director de la Escuela de Cerámica, de Madrid, don Francisco Alcántara, quien le acompañó en su visita.

La infanta quedó muy satisfecha, admirando las artísticas obras de los alumnos de dicha Escuela.

Ascenso de un comisario

Ha sido ascendido a comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia don Ramón Blanco, como recompensa a los méritos que ha contraído por el descubrimiento de la falsificación de billetes.

El Congreso Internacional de Ciudades

Se ha reunido la comisión organizadora del cuarto Congreso Internacional de Ciudades.

Los comisionados, después de cambiar impresiones, adoptaron acuerdos que comunicaron al ministro de Hacienda, en visita que le hicieron en su despacho. El ministro ofreció a sus visitantes trasladar sus peticiones al jefe del Gobierno.

Un banquete

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel Ritz el banquete con que las Bibliotecas Hispano-americanas obsequian a los señores Fernández Medina y Brown Scott por haber sido nombrados doctores honoris causa de la Universidad de Salamanca.

Asistieron Callejo, Yanguas, Goicoechea, el embajador de la Argentina, el presidente del Comercio de Ultramar, Suárez Somonte y otras muchas personas de significación.

A los postres se leyeron las adhesiones. Yanguas habló ensalzando la Universidad de Salamanca.

Baüer leyó unas cuartillas de homenaje a los doctores honoris causa por su investidura.

Goicoechea recordó la doctrina del Padre Francisco de Vitoria, a quien la historia hace y hará la debida justicia.

El P. Vitoria defendió el fuero de la libertad del pensamiento para las investigaciones doctrinales y esto por encima de todos los poderes. Estamos en deuda con Norteamérica y debemos saldarla.

Yanguas dijo que la Asociación Francisco Vitoria admite todas las opiniones doctrinales.

Caballero se adhiere al homenaje a Fernández Medina y Scott en nombre del Gobierno.

Estos expresaron su agradecimiento por el homenaje.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito militar al general del ejército francés Mr. Mont Aubin.

Autorizando al ministro de la Guerra para que el servicio de aviación militar adquiriera ocho motores «Napier», de 450 caballos.

Nombrando al coronel de Infantería don José Subirá Espinal para mandar el regimiento del Príncipe, número 5.

Idem al coronel don Enrique Ovillo Castelo para mandar la zona de Ciudad-Real, número 3.

Idem al de igual empleo don Higinio Cumplido Montero, para mandar la zona de Cuenca.

Idem a don Miguel Llopart y Llopart, la zona de Coruña, número 2.

Concediendo la Cruz de María Cristina al alférez, hoy teniente de infantería, don Victoriano Infante González.

Idem la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo al teniente de infantería don Miguel Garay Vargas.

Idem la medalla de sufrimientos por la Patria, a un jefe y diez oficiales.

Idem otras condecoraciones.

La estación radiotelefónica de Fernando Póo

Ha regresado a Madrid el ingeniero asesor de Marruecos, a quien le fué encomendado el servicio de inspección de los aparatos que han de instalarse en Fernando Póo para comunicación con Europa y Cabo Jubby y otros puntos de la costa de Africa.

Se espera que la nueva estación comenzará a funcionar en el mes de Agosto de 1928.

Podrán transmitirse hasta veinte mil palabras por día.

Entrega de los fajines a los nuevos oficiales de Estado Mayor

A las cinco y media de la tarde, en la Escuela Superior de Guerra, tuvo lugar el acto de imponer los fajines a los nuevos oficiales de Estado Mayor.

Asistieron al acto el general Primo de Rivera y los generales Ardanaz, Navarro, Saro y Suárez Inclán.

El jefe del Gobierno impuso el fajín al capitán don Federico Iglesias, número uno de la promoción.

Primo de Rivera pronunció un discurso, diciendo que esta sería la última vez que tendría lugar esta ceremonia porque hay un proyecto del Gobierno, por el cual será suprimido el Estado Mayor como tal Cuerpo.

De provincias

El señor Bottai en Barcelona visita los centros italianos.- La llegada a Tabladilla del primer "Junquer" que hace el servicio aéreo entre Madrid-Sevilla.

BARCELONA

Una conferencia

Barcelona 30.—En el Ateneo barcelonés ha pronunciado una conferencia el exdiputado don Pedro Corominas, desarrollando el tema «Renovación de estudios sobre el carlismo».

Dijo que le parecía llegado el momento de que la historia hiciera un estudio del carlismo, y se extendió en consideraciones sobre dicho tema.

El señor Bottai

Barcelona 30.—El secretario de corporaciones de Italia, señor Bottai, acompañado de su esposa, visitó esta mañana el local del fascio italiano.

Visitó también la Cámara de Comercio y la Cámara italiana, los tres centros de la representación de su país.

Hubo selecta y numerosa concurrencia y reinó gran entusiasmo con motivo de esta visita.

Se pronunciaron discursos.

No se suprimirá en cambio la Escuela de Estado Mayor, donde se cursarán, como ahora, los estudios para obtener el título de diplomados.

Pero después éstos pasarán a los distintos Cuerpos y Armas de su procedencia para prestar servicios.

Se les encomendarán servicios especiales y tendrán todas las consideraciones que por sus estudios les corresponda.

Primo de Rivera fué muy aplaudido al terminar su discurso.

En la Asamblea Nacional

Ayer se han reunido varias secciones de la Asamblea Nacional.

La sección del régimen de la sociedad estuvo estudiando las enmiendas propuestas para el proyecto de alquileres que ha de ser presentado a la aprobación del Gobierno.

La sección de producción y comercio ha discutido el proyecto de auxilio a las industrias, teniendo presente las observaciones del conde de Guadalhorce.

Se reunió también la Comisión Codificadora para tratar de la modificación del artículo 594, reduciendo hasta el cuarto grado el derecho de sucesión por abintestato, deliberando acerca de las intervenciones de los asambleístas en los últimos plenos. Se trató también de las enmiendas al artículo 956 del Código.

Las secciones de Créditos estudió varios dictámenes relativos a créditos aislados, que se englobarán para su definitivo dictamen y resolución.

La Sección de Mercedes especiales

También se reunió, bajo la presidencia del duque de Alba, la Sección de Mercedes especiales en la Asamblea, tratando de varios asuntos de trámite.

El ministro del Trabajo, señor Aunós, que lo acompañó en su viaje por España, regresará a Madrid pasado mañana.

BILBAO

La vista del Banco Vasco

Bilbao 30.—Continúa en esta Audiencia la vista por la causa del Banco Vasco, que ha despertado extraordinario interés.

El fiscal ha modificado sus conclusiones. Mañana terminará la vista, quedando para sentencia.

CADIZ

Los nuevos buques argentinos

San Fernando 30.—Han llegado a este puerto procedentes de Cartagena los buques «Blas de Garay» y «Cervantes», de la Constructora Naval Española, adquiridos recientemente por la Marina argentina.

CUENCA

Ha sido admitida la dimisión del gobernador

Cuenca 30.—Se sabe que ha sido admitida la dimisión presentada por el gobernador civil, motivada por la reciente visita de inspección girada a este municipio.

LA CORUÑA

Dimite el alcalde

Coruña 30.—Ha presentado su dimisión, con carácter irrevocable, el alcalde de esta localidad don Manuel Casas.

SEVILLA

La llegada del "Junquer" que inaugura el servicio aéreo

Sevilla 30.—A la una y quince llegó al aerodromo de Tabladilla el «Junquer», de la Compañía Española de Aerostación, que ha hecho el primer viaje en el servicio regular de correspondencia y pasajeros entre Madrid y Sevilla.

Venían como pasajeros el coronel de Aviación señor La Llave, el presidente de la Diputación de Madrid, el señor Caracioti, de la Unión Española de Aviación, y el marqués de Quintanilla.

Fueron recibidos por el jefe y oficialidad del aerodromo, las autoridades locales y personalidades.

El señor Caracioti hizo entrega al alcalde de Sevilla, señor Díaz Molero, del mensaje del alcalde de Madrid.

Se pide para el Rey el título de Rey del Trabajo

Sevilla 30.—Un vecino que compareció en el Ayuntamiento ante la Comisión Permanente, habló en el turno ciudadano para proponer que se pida para el Rey el título de Rey del Trabajo.

El Ayuntamiento prometió atender el ruego, trasladando la petición al Gobierno.

ZARAGOZA

El obispo, enfermo

Zaragoza 30.—Se ha sentido repentinamente enfermo el obispo de esta diócesis, teniendo que guardar cama.

Su estado inspira serios temores.

Impermeables para señoras, caballeros y niños en El Metro, desde lo más barato y lo mejor.

El campeón mundial de ajedrez

Buenos Aires 30.—Monsieur Alekin ha sido proclamado campeón mundial de ajedrez, después de un match en el que ha ganado seis partidos a Capablanca, por tres que ganó éste y veinticinco partidas que resultaron tablas.

Las clases en la Normal de Maestras

Barcelona 30.—Después de hechas las reparaciones convenientes en el edificio de la Escuela Normal de Maestras y de inspeccionado el edificio por los arquitectos, se han reanudado las clases en dicho centro docente.

El señor Bottai regresa a Italia y Aunós a Madrid

Barcelona 30.—El secretario de Corporaciones del Gobierno italiano, Giuseppe Bottai, acompañado de su esposa, regresará mañana a Italia.

Del Extranjero

Se explota el nombre y el crédito de la uva española por industriales extranjeros.—Tendrá importancia la nueva estación radiotelefónica y el cable de Fernando Póo.—El campeón mundial de ajedrez.

La Reina y las Infantas en París

París 30.—La Reina doña Victoria Eugenia no salió esta tarde de sus habitaciones. Las infantas doña Beatriz y doña Cristina pasearon en automóvil por las calles de la ciudad.

El domingo próximo emprenderán su viaje de regreso a Madrid.

Los robos de postín

Londres 30.—Comunican de Toronto que una banda de enmascarados entró en un casino aristocrático, desvalijando a todos los elegantes de la nutrida concurrencia, en ocasión en que se celebraba un baile de gala.

Toda la policía se puso en movimiento para descubrir a los enmascarados, sin que hasta ahora haya podido obtenerse una pista segura.

Dignidad eclesialística

Roma 30.—Ha sido nombrado obispo de Strinoni el Padre Cerelli.

Las conferencias de Ginebra

Ginebra 30.—Han empezado los trabajos preparatorios para las propuestas de desarme que han de discutirse en la próxima conferencia.

El representante de Rusia pide que sea una realidad el desarme de todos los ejércitos.

Sangriento choque entre estudiantes serbios y croatas

Belgrado 30.—Se ha registrado un sangriento choque entre estudiantes serbios y croatas.

El motivo parece ha sido la elección de una junta directiva de la Asociación de estudiantes, en la que obtuvieron mayoría los serbios.

El populacho se unió a los estudiantes croatas, resultando de la reyerta varios muertos y heridos.

Grandes inundaciones en la región de Orleans-Ville

Argel 30.—Noticias recibidas en esta población relatan los estragos causados por las inundaciones en la región de Orleans-Ville, en la costa mediterránea.

En dicha comarca se desbordaron las aguas de los ríos, por efecto de las intensísimas lluvias de estos días, invadiendo diversas localidades.

Algunos barrios quedaron completamente inundados y el vecindario corrió serio peligro.

Hasta ahora, se sabe que ha habido gran número de víctimas, esperándose con ansiedad nuevas noticias, pues debido a los fortísimos temporales, las comunicaciones telegráficas y telefónicas con algunas de las poblaciones siniestradas están cortadas completamente.

En Mostagaden las aguas invadieron la estación del ferrocarril, penetrando también en el interior de la población.

Como consecuencia del huracán se hundieron el Palacio de Justicia, el mercado y varias casas particulares, registrándose algunas desgracias.

Se calculan las víctimas en dicha población alrededor de cien. El puerto se halla cegado por la parte de Oeste hacia Orán, estando cortadas todas las comunicaciones con dicho punto.

El prefecto de la ciudad de Mostagaden ha llegado a Orleans-Ville, para dar cuenta al alcalde de dicha población de la importancia de la catástrofe. Ha dicho que cuatro pueblos han sufrido enormemente los estragos de la inundación y quedaron destruidas dos magníficas granjas, arrastrando la corriente a numerosos cadáveres de indígenas.

En los pueblos de Tenes, Torregliano y otros de la comarca también produjo grandes daños la inundación, registrándose muchas víctimas.

Se sabe que un tren de viajeros que partió de Orán, con dirección a Argel, está detenido por no poder avanzar debido a la inundación.

Se calcula que los daños materiales originados por la catástrofe se elevan a cien millones de francos.

Un tenor que se interesa por los raids aéreos

Washington 30.—El tenor Titto Squipo ha ofrecido a la intrépida aviadora Rhut Elder costearle los gastos de la travesía del Atlántico, en un raid que podría llevarse a efecto en el verano próximo, con la condición de que el vuelo lo termine en Roma.

La aviadora ha contestado diciendo que lo pensará detenidamente, ofreciéndole contestarle cuando haya hecho su determinación.

Gabanes y tragecitos para niño en El Metro y sus tres Sucursales, infinidad de modelos a precios convenientes.

Información de Ecija

Teatro San Juan.—Con «La Calceira» y «Las Corsarias» se ha despedido de este público, para hacer su debut en La Rambla, la compañía de zarzuela que ha estado actuando con gran éxito en este teatro, dirigida por el actor Manuel Velasco.

Durante su actuación en este coliseo ha cosechado muchos y merecidos aplausos por la acertada interpretación dada a las distintas obras que pusieron en escena.

Se anuncia para muy en breve el debut de la notable compañía de comedias Planadiaz, la cual dará a conocer numerosos estrenos verificados últimamente en Madrid.

Conferencia.—El próximo día 10 a las nueve de la noche, se celebrará en el salón de actos del Casino de Artesanos, una interesante conferencia, que dará nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Fernando Morales Martín, quien disertará acerca del sugestivo tema «La escuela como factor primordial en el saneamiento nacional».

También, en dicho acto cultural, leerá unas cuartillas el alumno del Magisterio don Juan Flores Miralles, respecto a la educación popular.

Existe interés por el acto que nos ocupa, el cual promete resultar muy lucido, de cuyo resultado daremos cuenta oportunamente.

Viajeros.—Después de haber permanecido unos días en esta población, han marchado a Alicante, en donde residen con sus respectivas familias, las bellísimas y simpáticas señoritas Cecilia Suárez, Amelia y Armanda Baeza Pascual.

Deseamos a las gentiles viajeras felicísimo viaje.—Carballo.
29 Noviembre 1927.

Ponga Vd. el

BUICK

al lado de otro automóvil cualquiera y compare precio y calidad.

Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos
Conde Cárdenas, 26

AZULEJOS DE TODAS CLASES

Extenso surtido

— Precios reducidos

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2 — Frente a Puerta Osario — Teléfono 636

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

sima voz, casi tímidamente, saludó a Espinosa, diciéndole luego:

—Aguardo las órdenes de vuestra eminencia, y me considero muy afortunado por ser el elegido para cumplirlas.

—Sentáos, hermano,—dijo el cardenal,—y escuchadme con cuanta atención merece el grave asunto de que voy a daros conocimiento.

Hizo una profunda reverencia fray Bernardo, sentóse y fijó en el suelo la mirada, quedando inmóvil. El cardenal añadió:

—Nadie ignora que el príncipe don Carlos ha protegido a los herejes flamencos, y que a tal punto ha llegado su extravío, que el rey, haciendo el sacrificio de sus sentimientos de ternura paternal, ha tenido que adoptar una resolución extrema.

El fraile siguió guardando silencio; pero exhaló un suspiro penoso.

—Veo,—dijo Espinosa,—que os entristece y os apena esta desgracia.

—Ante todo me hace sufrir el convencimiento de mi propia debilidad, que en este caso es un pecado.

—No os comprendo,—replicó el cardenal con tono de extrañeza.

—Eminentísimo señor, hay motivos para suponer que el príncipe es adicto a la Reforma.

—¿Quién lo duda?

—Se asegura,—repuso el fraile con mayor humildad que nunca y sin levantar los ojos,—y vuestra eminencia perdonará mi atrevimiento por estas observaciones; se asegura que su majestad ha conseguido apoderarse de los papeles secretos de don Carlos, y que esos papeles arrojan mucha luz, son una prueba del crimen.

—Así es la verdad.

—También se sabe que un día el príncipe levantó sus manos impuras sobre un príncipe de la Iglesia, sobre vos...

—Sufrí la ofensa con humildad cristiana.

—¿Se necesita más para que la Inquisición levante su brazo poderosísimo, armado con la espada de la justicia? Sin embargo, y otra vez pido perdón a vuestra eminencia, yo he callado, hemos callado todos, y hemos dado lugar a que haga el rey lo que nosotros debíamos hacer, lo cual prueba que hemos sido indulgentes hasta la debilidad, pues la indulgencia tiene sus límites.

—Se trataba del heredero del trono.

—¿Qué nos importa el nombre del pecador? Cuanto más elevada es la persona, mayor es el escándalo y más peligroso el ejemplo, porque no son los pequeños los que ejercen influencias sobre los grandes, sino los grandes sobre los pequeños.

—Yo tenía la seguridad de que al fin el rey haría lo que le hemos visto hacer, y como lo que nos importa es el resultado, no he querido dar ocasión para que se nos acuse o se crea que nos impulsaba un sentimiento de ambición o de odio. Por lo mis-

mo que yo he tenido que sufrir ofensas del príncipe, debo probar con mi conducta que no abrigo rencor, y que no quiero, con el pretexto de castigar la herejía, satisfacer mi deseo de venganza.

—Ya ha sucedido.

—La situación debemos aceptarla como es. El príncipe está preso, y a su majestad ha de faltarle el valor para imponer el castigo que merece el crimen.

Fray Bernardo inclinó más la cabeza.

—De esto resultará,—prosiguió Espinosa,—que la prisión se prolongará, y como don Carlos tiene amigos que no lo abandonan en la desgracia, dejándoles tiempo, que es cuanto necesitan, acabarán por salvarlo, llevárselo a Flandes y colocarnos en la situación más comprometida.

—Sí,—se concretó a decir el dominico.

—Es, pues, absolutamente preciso evitar que el príncipe recobre la libertad.

Hizo el fraile un movimiento de cabeza.

—Y no podemos evitarlo,—añadió el cardenal;—no podemos si ante todo no inutilizamos a los amigos del príncipe. Ya nada tenemos que temer de Bergen, de Montigny ni del marqués de Poza...

—Del diablo,—murmuró el fraile.

—¿Qué decis?—preguntó el cardenal mirando sorprendido al fraile.

—Con perdón de vuestra eminencia me he permitido nombrar al diablo.

—¿Y qué habéis querido decir?

—Que el diablo es el único enemigo terrible.

—¿Acaso sabéis que en palacio hay un intrigante a quien nadie conoce, y que ha hecho tales cosas que ha dado lugar a que se le llame el diablo?

—No lo ignoro.

—¿Y cómo han llegado a vuestro silencioso retiro esas noticias?

—Una casualidad, como dirían los incrédulos.

—Me alegro mucho, hermano, porque así me evitaré la molestia de daros muchas explicaciones. Ese intrigante misterioso...

—Se ha burlado del rey.

—Sí.

—Y de doña Ana de Mendoza...

—Sabéis tanto como yo...

—Tal vez.

—¡Oh!... No sin razón sobrada dicen que valéis mucho. Bien, hermano, muy bien... Dios ha querido inspirarme para que acuda a vos.

—Bendito sea el Omnipotente.

—Presto que sabéis tanto como yo, decidme lo que opináis.

—No tenemos medios para luchar con el diablo, porque es un diablo que no se asusta de la cruz ni del agua bendita.

—¿Que no podemos luchar!...

—¿Y cómo, eminentísimo señor, si no lo conocamos? ¿Quién es? ¿Dónde está? ¿Cuáles son sus armas, sus medios de ataque y

de defensa? ¿Lo sabe vuestra eminencia? ¿Lo sabe alguien?

Hablaba el dominico con una calma la más fría, y siempre con la cabeza inclinada sobre el pecho, y fija en el pavimento la mirada.

—Pues precisamente eso es lo que necesitamos,—replicó Espinosa,—buscarlo, averiguar quién es, conocerlo.

—No lo conoceremos sino cuando ya la lucha haya terminado.

—Hermano, si principiáis por desconfiar...

—Perdonadme, eminentísimo señor.

—Explicáos.

—Principio por no entregarme a ilusiones.

—Eso está bien.

—Si vuestra eminencia me lo permite haré algunas suposiciones.

—Como mejor os parezca.

—Pues bien; supongo que nos dedicaremos a buscar a ese intrigante misterioso. ¿No necesitamos tiempo para averiguar quién es?

—Sí.

—Dice vuestra eminencia, y yo creo lo mismo, que los amigos del príncipe no necesitan más que tiempo para triunfar.

—Así me parece.

—Pues si les damos lo único que necesitan, puede suceder que consigan lo que desean antes que nosotros.

—¡Oh!...

—Confío en vuestra benevolencia, eminentísimo señor.

—Discurris de una manera...

—No tengo necesidad de discurrir, sino que digo lo que ha de suceder, lo que haremos y lo que vuestra eminencia dice que harán los amigos de don Carlos.

—Y reconozco que es posible que todo eso suceda.

—Entonces...

—No tenemos otro medio.

—Yo haría lo contrario.

—¿Cómo?

—Dejaría en paz al diablo y me ocuparía solamente del príncipe.

—Si nos olvidamos del enemigo principal...

Ese enemigo no será terrible desde el momento que encuentre un obstáculo insuperable.

—Explicáos más claramente.

—Fuera de palacio, en cualquiera otro lugar donde no estén el monarca y la corte, ese intrigante nada podrá hacer, absolutamente nada.

—Quizás no os equivoquéis.

—Que cuenta con la ayuda de otras personas, puede dudarse, así como tampoco que todos sus recursos los tiene en el alcázar.

—Convengo en eso.

—Pues bien, eminentísimo señor; pon-



EL SIGLO

Gabanes
Gabardinas
Trajes
de esmerada
confección.

Chaquetones
Precios fijos y
económicos.

Ventas al contado
CALLE

Gondomar

(Frente a "La
Perla".)

Sastrería de alta novedad.

La sombrería de moda **G.B. BORSAINO**
Diego Ruiz

ofrece a usted esta famosa
marca mundial.

Siempre gran surtido

Calle de María Cristina
CÓRDOBA



ALESSANDRIA d'ITALIA

ALCOHÓLICOS!!



Si queréis hijos
robustos, dejad
el vicio funesto
del alcohol

Los célebres
y antiguos

POLVOS COZA
contra la borrachera
son milagroos

De venta en farmacias
Depositarios: Comercial Anónima
Vicente Ferrer - Barcelona

En Córdoba: Bracho Hidal-
go, droguería, María Cristi-
na, 4.-Antonio Fuentes, far-
macia, Alfonso XIII, 52.

Lea esta verdad

Camisetas punto inglés señora, a 1'50;
para caballero, a 1'75; abrigos señora a
4'75; chalecos moda caballero, a 5 pesetas;
bufandas a 50 céntimos; camisetas niño, a
65; zapatos niño, a 50; mantas para cama,
a 1'25; juegos de lana bordados para cami-
lla, a 13'50 pesetas.

Infinidad de artículos a precios de verda-
dera oportunidad.

Almacenes Hierro Aragón
Librería, 9 y 11

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y pa-
ra casas de campo.—Lámparas de 25 a 750
bujías, sin humo, olor ni peligro de explo-
sión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Alma-
cén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.



Esa tos importuna

le causa un malestar indefinible; quita su gusto al

trabajo y a los mismos placeres. Piense que

podría U. evitarla

tomando algunas *Tabletas Gaba*, que previenen el

resfriado, o lo combaten si ya ha llegado.

Las *Tabletas Gaba* suprimen la molesta necesidad

de toser, actúan sobre los órganos respiratorios y

no dañan los dientes ni el estómago.

Gaba

60 céntimos
caja
pequeña.

Caja grande
2 pesetas



J. VILAR, S. ENC., AVENIDA
ALFONSO XIII, 323, BARCELONA.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

Fácil y rápidamente -

El Oldsmobile sube las más fuertes pendientes



Por la suavidad y rapidez de su marcha, y su insuperable confort, será para usted un verdadero placer viajar en el Oldsmobile

AL llegar a la cima de una cuesta es cuando el Oldsmobile demuestra su verdadero valor. Suave y rápido las corona siempre con exceso de fuerza y con la velocidad que lo hiciera sobre una carretera llana.

Encontrará usted en el Oldsmobile seis cilindros toda la comodidad, refinamientos y fuerza de motor que ningún coche de su precio o mil pesetas más elevado pueda proporcionarle. El nuevo Oldsmobile le ofrece más que lo que su anterior modelo y por menos dinero. Esta reducción de precios es debida a la gran popularidad alcanzada por este coche.

Admire cada uno de los seis tipos de carrocerías que presenta el Oldsmobile. Sólo una organización como la de General Motors le ha sido permitido, debido a su enorme producción, el poder introducir en el Oldsmobile tantos detalles de coches de mucha más categoría.

El concesionario más próximo le convencerá de todas estas buenas cualidades del Oldsmobile. Visite hoy mismo su salón de exposición, pida una prueba y quedará asombrado de su principal característica, que es su facilidad en subir las cuestas. El representante podrá informarle de las facilidades de pago de la G. M. P. (Acceptance Division), pudiendo por ellas pagar el Oldsmobile con sus intereses sin tocar el capital.

PRECIOS

Turismo, Ptas. 8.950; Coach, Ptas. 9.600; Roadster, Ptas. 8.950; Coupé, Ptas. 9.600; Sedan, Ptas. 10.400; Landau Sedan, Ptas. 10.950.

Precio en nuestro depósito de Barcelona (embalado). Puesto en Madrid, listo para su entrega, completamente equipado e incluido el 5.º neumático, con suplemento de Ptas. 275.

Pida a nuestros concesionarios detalles de nuestra garantía de un año.

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.

Nueva fábrica: Granada, 53.-Madrid

OLDSMOBILE SEIS

Fabricado por General Motors
ARTURO MÉNDEZ MALDONADO

Avenida de Canalejas, 10.
CÓRDOBA